



**Iván Alonso López López**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Controles de lectura de 3ra unidad**

**Antropología Médica II**

**2do "B"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de mayo del 2022.

## Enfoque antropológico, salud enfermedad

El carácter particular de concebir la salud y la enfermedad, el trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina no se ha implicado, en recíprocamente, a lo largo de la historia, no obstante, han dado lugar en ocasiones, a sentidos contradictorios que expresan las profundas discrepancias en la manera de interpretar los hechos biológicos y sociales, el proceso que llamaré salud-enfermedad-padecimiento-atención incluye el padecer como parte fundamental de ese trayecto, dada su relevancia en el enfoque socioantropológico que revela su interrelación así como las condiciones específicas de un sistema cultural, de acuerdo con la cultura de cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado, diferentes conceptos, sobre salud, enfermedad, forma de aliviarla, acciones, para su prevención y fomento de la salud, los orígenes de la medicina, en cualquier civilización, o sociedad, pueden esbozarse desde tiempos remotos, ya que se cuenta con información

## Enfoque antropológico de normalidad

Se entendía como descripción densa, la riqueza, exhaustividad y detalle, que debería contener el relato etnográfico. Cuestiona la aparente falta de rigurosidad y profundidad en diversos estudios de la resistencia, en el foro de su crítica caben tanto los análisis de la "infrapolítica" como los estudios subalternos y las orientaciones del marxismo cultural influenciadas por Raymond Williams, además de cuestionar que estos análisis no rebasan la dicotomía entre dominados y dominadores, se indica la escasez de datos en torno a las propias fricciones y tensiones que caracterizan a los grupos subordinados, el incorrecto tratamiento de la cultura, así como la posibilidad de abordar fuentes variados que impiden observar la expresión política más amplia del sujeto, su conclusión es categórica, la mayoría de estudios que se orientan a estudiar la resistencia no logran construir un relato que objetivamente dé cuenta de los intenciones, los deseos, temores y

## Enfermabilidad

La enfermabilidad no sería un vector antropológico esencial, si no lo fuese también el estado de enfermedad que aquella anuncia, la enfermedad es una experiencia vital, no un mero estado biológico, ganado espesor existencial si se la entiende, análogamente al ser humano sano. Como un suceso biográfico mucho más complejo que un desperfecto del organismo, recurriendo a un pensamiento medieval renovado por E. Östratuss, el ser humano es aquel que sostiene con sus pies, sobre tierra firme, gracias al desarrollo de la bipedalidad que le permitió el desarrollo de, Cerebración, lenguaje, visión binocular, manualidad, elementos todos con los que forja su existencia, la delicada inestabilidad de estas funciones explica su fragilidad la vivencia de vulnerabilidad y la eventualidad pérdida del anclaje en tierra firme el cual indica que el compromiso orgánico se acompaña de un desorden existencial más vasto, imposible de ser entendido en las categorías deterministas en que opera la

## Medicina tradicional ayurvédica

La medicina ayurvédica es definida como un sistema que comprende la totalidad de la armonía y el balance de la vida, teniendo en cuenta la dimensión física, emocional, espiritual de un individuo de hecho, el carácter holístico de este sistema es una de las características que permite entenderlo como un fenómeno que involucra las fuerzas socioculturales, políticas, y económicas que influye en el padecimiento de una enfermedad por ejemplo varias de las consideraciones que hacen parte de un diagnóstico son situaciones tales como la condición familiar, social, geográfica y cultural del paciente, e incluso es completada en algunos casos con un lapid examination, Kakar dice que la persona en la medicina ayurvédica es entendida simultáneamente como alguien que vive, y es parte de los diferentes órdenes del ser físico, psicológico, social y metafísico. Aya en Sánscrito significa "vida" y Veda "conocimiento", y como es sabido, los vedas, de acuerdo con

# Bibliografía

Moreno-Altamirano, L., En, D., & Laura, D. (s/f). *Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica*. Medigraphic.com.

Recuperado el 25 de mayo de 2022, de <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>

Gómez Carpinteiro, F. J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones (Colegio de Michoacan)*, 35(137), 15–53.

[http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0185-39292014000100003](http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003)

(S/f). Org.co. Recuperado el 25 de mayo de 2022, de

[http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S190054072006000200006](http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S190054072006000200006)

Kottow, M. (2005). Antropologia Medica como Propedeutica de la Bioetica: Una Propuesta

Curricular. *Revista brasileira de educacao medica*, 29(1), 41–47.

[http://old.scielo.br/scielo.php?pid=S0100-55022005000100041&script=sci\\_arttext](http://old.scielo.br/scielo.php?pid=S0100-55022005000100041&script=sci_arttext)